
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆会長の時間        会長 中武 功見 君 

皆様お疲れ様です。 

本日も、高鍋ロータリーク

ラブの例会にご出席いただき

まして、誠にありがとうござ

います。心より御礼を申し上

げます。 

 さて本日は、9 月 7 日で 9

月最初の例会になります。 

今月のロータリーの月間テ

ーマは、基本的教育と識字率の向上月間並びにロータリ

ーの友月間になります。この月間テーマは比較的新しい

もので、2014-2015年度までの9月月間テーマは「新世代

のための月間」でしたが、翌2015-2016年度からこの「基

本的教育と識字率の向上月間」月間となりました。ですか

ら、まだ 8 年目なんですね。この月間テーマの変更は、

2014年10月のＲＩ理事会において、地域社会で基本的教

育を普及し、識字能力を高めるためのプログラムを支援

し、地域社会の参加を促進、成人識字率の向上、教育にお

ける男女格差を減らすための活動、基本的教育と識字率

向上に関連した仕事に従事することを目指す専門職業人

のための奨学金支援を強調する月間とし、改めて 9 月を

「基本的教育と識字率の向上月間」としたということだ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そうです。皆様もご存じのように、教育は基本的人権の一

つであり、質の高い教育は個人及び地域社会全体の発展

と豊かな暮らしのために必要不可欠なものです。ユネス

コの少し古い資料になりますが、1999年、1億8000万人

の子供たちが小学校に通っておらず、そのうち3分の2が

女の子でした。ユネスコやロータリーでもこの間様々な

支援を行ってきましたが、2013年時点で、未だ約5900万

人の子供たちが小学校に通えていません。また、読み書き

のできない15歳以上の人の数は、世界にまだ約7億7500

万人いるといわれています。これは全世界の成人人口の

およそ 17％に当たり、日本の人口のなんと 7倍にもなり

ます。幸いなことにわが日本では、識字率が極めて100％

に近いと言われていますが、100％ではありません。それ

は、戦中戦後に子供時代を過ごした世代の識字率が低い

ためだと言われています。現在は、義務教育が行き届いて

いるため、子どもや若年層に非識字者はほとんどいませ

んが、令和2年度のこども文部科学省の統計では、小学校

の就学率は99.96％で100％に届いていません。もちろん

小学校に通っていないからと言って、文字の理解や読み

書きができない非識字者なわけではありません。日本の

国籍がなく、就学を希望しない場合や、周産期・乳幼児期

に大病や事故で生死をさまよいながらも、目覚ましい医

療の発展で生存された方等が考えられるのでしょうか。 

私が成年後見人として支援している方もその中に入り

ます。このように、日本にも少なからず小学校に通ってい
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高鍋ロータリークラブテーマ 

『明るく居心地の良いクラブから、希望の種子を』 

第2730地区ガバナー      池ノ上  克 

中部グループガバナー補佐    長 嶺 貴 臣 

RI会長テーマ 

『世界に希望を生み出そう』 

第2730地区テーマ 『平和を求め、希望あふれる、 

明るいロータリーライフを進めよう』 

9月の月間テーマ  

  基本的教育と識字率向上月間 

７．ＢＯＸ披露   

８．各委員会報告  

９．外部卓話  

10．点   鐘 

11． 

12． 

１．点  鐘  

２．ロータリーソング  

  君が代・奉仕の理想 

３．ビジター・ゲスト紹介  

４．会長の時間 

５．幹事報告 

６．出席報告 

 
本日の例会案内    

＊血圧測定 

＊外部卓話―山口麻衣子様・永山昌彦様 

＊例会終了後プログラム委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次週例会案内；9月 21日（第2267回） 

＊夜間例会＆観月会 

    点鐘＝18：30     

場所＝花いちもんめ 

第 2265回 例会内容（9/7） 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



ない子どもがいて、100％の識字率ではないことを理解し

ておくことも大切だと考えます。また、2015 年の国連サ

ミットで採択された SDGｓでも教育や識字率の問題は取

り上げられ、その開発目標4には「質の高い教育をみんな

に」とあり、男女関係なく全てのこどもが平等に質の高い

教育を無料で受けられる環境づくりがうたわれています。 

ちなみに、明日9月8日はユネスコが定める「国際識字

デー」、明後日9月9日は国連の「教育を攻撃から守るた

めの国際デー」になっています、参考までに。加えて、ロ

ータリー財団の 6 つの重点項目の一つが「基本的教育と

識字率の向上」です。その他の重点項目がすべて月間テー

マになっています。「平和と紛争予防/紛争解決」が2月、

「疾病予防と治療」が12月、「水と衛生」が3月、「母

子の健康」が4月、「経済と地域社会の発展」が10月と

なっています。ということで、今月9月は皆様にもぜひ教

育について思いを巡らせていただければ幸いです。 

皆様にお知らせしておきたいことが2点あります。 

 まず一つ目が、皆様のボックスに入っていたこの演劇

のチラシです。10月28日（土曜日）、川南のサンA川南

ホールで開催される東京演劇集団❝風❞の「ヘレン・ケラ

ー」のお知らせです。ヘレン・ケラーは皆様よくご存じだ

と思いますので、ここでは割愛させていただきますが、こ

の演劇自体がとても斬新なもので、字幕・音声ガイド・舞

台手話通訳を付して、あらゆる人がともに楽しめるバリ

アフリー演劇なのです。バリアフリー演劇とは、チラシの

裏側右上にもありますが、舞台後方の字幕とライブで役

者の動きなどを俳優が説明する音声ガイドに加え、舞台

衣装をまとった手話通訳者が役者と連動しながら舞台上

で通訳するというもので、視覚や聴覚に障害があっても

十分に楽しめる演劇となっています。実はこの演劇集団

❝風❞のことやこの演劇を宮崎に呼んだ経緯などを、来

週の外部卓話（ゲスト卓話）で、宮崎市にある地域生活支

援センターすみよしの主任相談支援専門員であり、宮崎

県バリアフリー演劇実行委員会委員長でもある山口麻衣

子さんにお話しいただきます。山口麻衣子さんは、私を福

祉の世界に引きずり込んでしまった恩人のお一人で、大

変魅力的な方ですので、ぜひ来週の例会も楽しみにして

頂ければと思います。 

もう一点、実は今週9月4日月曜日から、高鍋高校の西

側にある宮崎県高鍋総合庁舎の食堂の運営を、私共の障

害者就労支援事業所ぐらんまで行うことになりました。

総合庁舎に食堂があったのかと、ご存じない方が大半だ

と思いますので、是非とも見学がてらにお越しいただけ

ればと思います。併せて、宮崎県の収入証紙売りさばき所

も兼ね、証紙の販売も行っておりますので、パスポートの

申請や免許等の登録や切り替え等の際に必要になる証紙

も、是非ともお買い求めください。特に建築確認申請の時

にも証紙は必要になりますので、野添直前会長・増田工務

店様・岩切建設様・甲斐工務店様には切にお願い申し上げ

ます。 

本日もこの例会が、皆様の入りて学ぶ機会になればと

思います。どうぞ最後までロータリーをお楽しみ下さい。 

☆幹事報告＜幹事報告＞    幹事 岩本 正志 君 

＊地区職業奉仕委員研修会案内 

 日時 2023年10月28日(土) 

        13：30～15：30 

 場所 ニューウェルシティー 

＊ロータリー奉仕デー対談コロ 

キウム参加申込の件 

 日時 2023年10月21日(土) 

  場所 オルブライトホール 

 

☆月初めのセレモニー（9月） 

 お誕生日おめでとうございます。 

   桑野君・中武功見君・平山君・岩切洋君 

  

結婚記念日おめでとうございます。 

           岡島君・福岡君・岡部君 

       
 

☆ＢＯＸ披露   親睦活動委員 岡部 由紀子 君 

＜ニコニコ・財団・米山 BOX＞ 

【中武功見君】誕生日祝いのお返しとして。 

とうとう年金をいただける年になります。 

【平山英俊君】誕生祝のお返しとして。 

【桑野倫夫君】誕生祝のお礼として。 

【岩切洋君】誕生日祝いのお礼として。いつもありがとう 

ございます。 

【岡島達雄君】誕生祝のお礼として。 

【野添勝久君】今朝都城の公設市場の中で起工式があり 

寸前にH2ロケットの発射にも！びっくりでした。 

【岡部由紀子君】結婚記念祝いのお礼として。 

 

☆出席報告      出席委員長 関  康仁 君 

出席状況（9/7）      

会  員  数 41 名 

出 席 会 員 数 35 名 

ホーム出席率 87.50％ 

前々回修正出席率 87.50％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


